

PENGADAAN PAPAN INFORMASI DESA WONOTULUS

Roisu Eny Mudawaroch¹⁾, Aji Pangestu²⁾, Deny Romadhon²⁾, Sita Nurhayati³⁾,
Alifiana Budi Rahayu⁴⁾, Fortuna Dyah Permata³⁾

¹⁾Program Studi Peternakan, Universitas Muhammadiyah Purworejo, Purworejo, Jawa Tengah, Indonesia

²⁾Program Studi Pend. Teknik Otomotif, Universitas Muhammadiyah Purworejo, Purworejo, Jawa Tengah, Indonesia

³⁾Program Studi Pendidikan Matematika, Universitas Muhammadiyah Purworejo, Purworejo, Jawa Tengah, Indonesia

⁴⁾Program Studi Pendidikan Bahasa Inggris, Universitas Muhammadiyah Purworejo, Purworejo, Jawa Tengah, Indonesia

Corresponding author : Roisu Eny Mudawaroch

E-mail : roisueny@umpwr.ac.id

Diterima 27 Juli 2022, Direvisi 13 Agustus 2022, Disetujui 15 Agustus 2022

ABSTRAK

Informasi sudah menjadi kebutuhan masyarakat saat ini. Papan informasi di desa sangat penting karena dapat memudahkan perangkat desa untuk memberikan informasi desa dan sebagai tempat berkumpul masyarakat desa sejenak untuk membaca bersama. Tujuan dari kegiatan ini adalah untuk mengetahui manfaat dan penempatan dalam pengadaan papan informasi. Metode kegiatan berupa pengadaan papan informasi. Pelaksanaan meliputi Tahap persiapan, Tahap pelaksanaan dan Tahap evaluasi. Hasil kegiatan ini adalah pada tahap persiapan dengan memohon ijin dan diskusi dengan bapak kepala desa. Tahap pelaksanaan adalah pembelian bahan perlengkapan pembuatan papan informasi. Membuat desain tulisan, memotong kertas dan pengecatan. Setelah dicat maka dikeringkan. Papan informasi yang telah jadi diserahkan ke kepala dusun dan dilakukan pemasangan di pos kamling. Untuk melihat efektifitas penyuluhan dilakukan evaluasi. Semua responden menyatakan kegiatan pengadaan papan informasi ini menarik. Semua responden menyatakan ada papan informasi desa sebelumnya. Papan informasi namun keberadaan papan informasi sebelum ini sebagian besar menyatakan mungkin terawat. Semua responden merasakan manfaat papan informasi tersebut. Penempatan papan informasi desa terlihat jelas. Kesimpulan dari kegiatan ini adalah tahap persiapan dan pelaksanaan berjalan dengan lancar. Pada tahap evaluasi didapatkan penduduk desa tertarik pada kegiatan ini walaupun sebelumnya sudah ada namun keberadaannya sebagian besar ragu tentang kondisinya. Penduduk desa merasakan manfaat adanya papan informasi. Penempatan an warna papan informasi sudah sesuai. Saran pada kegiatan ini adalah diharapkan penduduk desa memanfaatkan dan merawat papan informasi desa.

Kata kunci: papan informasi; desa; manfaat; penempatan.

ABSTRACT

Information has become a need of today's society. Information boards in important villages can make it easier for village officials to provide village information and as a community gathering place because of the opportunity to read together. The purpose of this activity is to find out the benefits and placement in the procurement of information boards. Information board procurement activity method. Implementation The preparation stage, the implementation stage and the evaluation stage. The result of this activity is the preparation stage by asking for permission and discussing with the village head. The implementation stage of purchasing materials for information-making equipment. Create writing, paper and painting designs. After painting, it is dried. Information boards that have been submitted to the head of the hamlet and installed at the kamling post. To see the effectiveness of counseling conducted an evaluation. All respondents stated that the procurement of information boards was interesting. All respondents stated that there was a previous village information board. Presence information boards but the previous information boards mostly said it might be well maintained. All respondents felt the benefits of the information board. Placement of village information boards is clearly visible. The conclusion of this activity is that the preparation and implementation stages went smoothly. At the evaluation stage, it was found that the villagers were interested in this activity, although previously there were some doubts about its condition. Villagers feel the benefits of having information boards. The placement and color of the information board is appropriate. Suggestions for this activity are that villagers use and maintain village information boards.

Keywords: formation board; village; benefits; placement.

PENDAHULUAN

Informasi sudah menjadi kebutuhan masyarakat saat ini. Informasi dapat disebarkan dengan berbagai macam cara yaitu dari media tradisional sampai dengan media modern. Walaupun saat ini telah berkembang media informasi secara modern yaitu adanya televisi, radio, hp dan lain sebagainya. Keberadaan media informasi secara sederhana masih dibutuhkan misalnya papan informasi. Papan informasi masih diperlukan terutama di daerah pedesaan.

Desa Wonotulus merupakan salah satu Desa di Kabupaten Purworejo. Keadaan topografi Desa Wonotulus berada di daerah pegunungan yang memiliki ketinggian terendah 109 mdpl tertinggi 170 mdpl dengan kemiringan rata-rata sekitar 150 (Mudawaroch et al., 2021). Karena berada di daerah pegunungan menyebabkan komunikasi antar penduduk kurang lancar. Untuk mendapatkan informasi terutama permasalahan di desa maka perlu adanya papan informasi. Papan informasi merupakan alat komunikasi secara sekunder (Muhammad, 2015). Keberadaan papan informasi sangat diperlukan untuk memudahkan masyarakat dalam memperoleh informasi (Pratami & Manfaat, 2020)(Egar et al., 2019).

Papan informasi di desa sangat penting karena dapat memudahkan perangkat desa untuk memberikan informasi desa dan sebagai tempat berkumpul masyarakat desa sejenak untuk membaca bersama (Setyawan et al., 2019)(Kiak et al., 2019). Papan informasi yang ada akan mempengaruhi pemahaman pembaca (Andriani, 2019).

Informasi sudah menjadi kebutuhan di kalangan masyarakat. Informasi disebarkan dengan berbagai macam media, mulai dari media tradisional sampai dengan media modern. Papan informasi merupakan salah satu media sebagai sarana penyampaian informasi kepada publik/ masyarakat (Hartanto et al., 2021). Pemasangan informasi ditempat-tempat umum yang tidak terstruktur mengurangi minat masyarakat untuk membaca informasi. Tujuan dari kegiatan ini adalah untuk mengetahui manfaat dan penempatan dalam pengadaan papan informasi.

METODE

Metode kegiatan yaitu pengadaan papan informasi. Kegiatan ini dilaksanakan di Desa Wonotulus Kabupaten Purworejo pada tanggal 5 Januari – 1 Februari 2022. Peserta yang terlibat sebanyak 20 orang.

Tahap Persiapan

Tahap persiapan ini dilakukan dengan mendatangi bapak Kepala Desa Wonotulus, Kecamatan Purworejo, Kabupaten Purworejo. Pertemuan ini membahas tentang ide untuk pengadaan papan informasi.

Tahap pelaksanaan

Tahap pelaksanaan dilakukan untuk pembuatan papan informasi yaitu :

1. Pembelian bahan pembuatan papan informasi
2. Mendesain tulisan pembuatan papan informasi
3. Pembuatan tulisan ke papan informasi
4. Penyerahan dan pemasangan papan informasi

Tahap Evaluasi

Tahap evaluasi ini dimaksudkan untuk melakukan evaluasi atas pelaksanaan pengadaan papan informasi. Evaluasi dilakukan dengan cara pemberian kuisioner pada masyarakat desa.

HASIL DAN PEMBAHASAN

Desa Wonotulus, Kecamatan Purworejo, Kabupaten Purworejo. Luas wilayahnya 183.975 ha. Desa Wonotulus terdiri dari 3 dusun yakni Krajan 1, Krajan 2, dan Dusun Droko 3. Dusun Krajan 1 Desa Wonotulus terdiri dari 2 Rukun Tetangga (RT) yaitu RT 01 dan RT 02. Dusun Krajan 1 dipimpin oleh Bapak Warsito.

Tahap Persiapan

Ijin pengadaan papan informasi kepada bapak Kepala Desa Wonotulus. Bapak desa menyambut baik kegiatan ini. Dan dari hasil diskusi disepakati pelaksanaan pengadaan papan informasi di Wilayah Dusun Krajan 1 pada tanggal 5 – 11 Januari 2021. Selain ijin pelaksanaan juga didiskusikan tentang jumlah papan informasi dan tempat pemasangannya.



Gambar 1. Diskusi pengabdian bersama bapak Kepala Desa

Tahap Pelaksanaan

Tahap pelaksanaan dilakukan setelah mendapatkan persetujuan dari bapak kepala desa dan telah menemukan desain dan tempat pemasangan. Maka pelaksanaan dilakukan dengan pembelian papan informasi white board. Selain pembelian bahan utama juga bahan pendukung yaitu silet, cat pylox warna hitam, solasi kertas dan koran bekas. Penggunaan papan white board lebih awet dan menarik jika dibandingkan dengan papan tripek. Walaupun harga papan white board lebih mahal. Kegiatan ini dilakukan pada hari Kamis tanggal 7 Januari 2021.

Tulisan yang akan dibuat untuk papan informasi didesain jenis huruf dan besar kecilnya huruf. Desain ini dilakukan dengan bantuan komputer kemudian diprint. Desain tulisan dengan bantuan komputer menghasilkan tulisan dengan ukuran seragam dan hasil yang cepat. Print tulisan digunting sesuai dengan polanya. Kegiatan ini dilakukan pada hari Jumat 8 Januari 2021. Pengguntingan tulisan papan informasi disajikan di Gambar 2.



Gambar 2. Pengguntingan tulisan untuk papan informasi

Pembuatan tulisan ke papan informasi dengan menggunakan cat pylox warna hitam dan dilanjutkan dengan pengeringan. Pengecetan dan pengeringan pada papan informasi disajikan di Gambar 3 dan Gambar 4. Penggunaan cat pylox disebabkan karena pylox mempunyai banyak warna dan menghasilkan akhir yang menarik. Kegiatan ini dilakukan pada hari Sabtu tanggal 9 Januari 2021.



Gambar 3. Pengecetan papan informasi



Gambar 4. Pengeringan papan informasi

Papan informasi yang telah jadi maka diserahkan pada bapak Kepala Dusun Krajan 1, kemudian dilanjutkan dengan pemasangan. Penyerahan dan pemasangan papan informasi disajikan di Gambar 5 dan Gambar 6. Papan informasi dipasang di empat pos ronda Dusun Krajan 1. Kegiatan ini dilakukan pada hari Senin tanggal 11 Januari 2021. Penyerahan dan pemasangan papan informasi berjalan dengan lancar dengan bantuan bapak Kepala Dusun Krajan 1. Kendala yang di alami yaitu jumlah papan informasi yang terbatas serta penentuan lokasi yang sesuai untuk penempatan papan informasi. Diharapkan untuk kedepannya papan informasi yang dipasang di pos ronda Dusun Krajan 1 bisa meningkatkan minat baca masyarakat serta kepedulian masyarakat terkait informasi yang ada. Dengan adanya papan informasi di Dusun Krajan 1 Desa Wonotulus diharapkan warga tidak lagi menempel informasi di sembarang tempat dan memanfaatkan serta memelihara papan informasi yang sudah ada.



Gambar 5. Penyerahan Papan Informasi



Gambar 5. Pemasangan Papan Informasi

Evaluasi pengadaan papan informasi

Untuk melihat efektifitas penyuluhan dilakukan evaluasi yaitu dengan melihat tanggapan responden terhadap pengadaan papan informasi. Kegiatan evaluasi ini dilakukan pada tanggal 1 Februari 2021 dengan cara pengisian kuisioner. Berdasarkan kuisioner yang ditanggapi oleh beberapa masyarakat Dusun Krajan 1 Desa Wonotulus. Tanggapan penduduk Desa Wonotulus terhadap keberadaan papan informasi. disajikan di Tabel 1.

Tabel 1. Tanggapan Penduduk Desa Wonotulus Terhadap Keberadaan Papan Informasi

Parameter	Ya		Mungkin		Tidak	
	Σ	%	Σ	%	Σ	%
Penduduk tertarik terhadap kegiatan ini	20	100	0	0	0	0
Apakah ada papan informasi desa sebelumnya	20	100	0	0	0	0
Kondisi papan informasi terdahulu	3	15	13	65	4	20

masih terawat						
Merasakan memanfaatkan papan informasi	16	80	4	20	0	0
Penempatan papan informasi terlihat jelas	20	100	0	0	0	0
Warna papan informasi sesuai	20	100	0	0	0	0

Semua responden (100%) menyatakan kegiatan pengadaan papan informasi ini menarik. Keberadaan papan informasi memudahkan masyarakat dalam memperoleh informasi. Informasi seputar perkembangan Desa Wonotulus ataupun informasi yang dari luar desa tentang berita yang *up to date*. Sebelum pengadaan papan informasi ini sudah ada papan informasi sebelumnya. Namun keberadaan papan informasi tersebut perlu perbaikan.

Papan informasi desa sebelumnya sudah terdapat di Desa Wonotulus. Sebanyak 100% responden menyatakan ada papan informasi desa sebelumnya. Papan informasi namun keberadaan papan informasi sebelum ini sebagian besar menyatakan mungkin yaitu 65%. Sedangkan disisi pertanggungjawaban dari segi fisik masih perlu ditingkatkan lagi termasuk dari segi papan informasi bagi masyarakat harus dibuat dari bahan yang tahan lama (Rohman & Hadi, 2020).

Sebagian besar penduduk desa merasakan manfaat papan informasi tersebut. Manfaat yang diperoleh dalam pengadaan papan informasi yaitu memudahkan perangkat desa untuk memberikan informasi desa. Selain itu manfaat lainnya yaitu memudahkan penduduk desa yang tidak mempunyai teknologi modern (Hidayah & Wijayanti, 2017).

Penempatan papan informasi merupakan hal penting. Papan informasinya yang tidak tepat akan berkurang manfaatnya. Respon responden menyatakan bahwa 100% penempatan papan informasi terlihat jelas. Letak papan informasi dan pemasangan papan informasi sebaiknya ditempat yang strategis (Tania, 2012)(Erni et al., 2017). Letak papan informasi yang kurang strategis (terlalu rendah, terlalu jauh, dan sebagainya) menyebabkan kurang nyaman dibaca (Limantara et al., 2017)(Suteja, 2021).

Semua responden (100%) menyatakan warna papan informasi sudah tepat. Warna papan informasi yang digunakan untuk kegiatan ini adalah putih dengan tulisan hitam. Papan informasi warna putih dengan tulisan warna hitam. Warna hitam dan putih merupakan warna yang menarik karena sangat kontras. Warna putih bersifat memantulkan cahaya, sedangkan warna hitam

berkesan elit, elegan, memesona, kuat dan rendah hati (Pertiwi & Damayantie, 2020). Tulisan pada papan informasi yang baik dan sebagian besar berwarna hitam (Widyastuti et al., 2019)(Limantara et al., 2017).

SIMPULAN DAN SARAN

Kesimpulan dari kegiatan ini adalah tahap persiapan dan pelaksanaan berjalan dengan lancar. Pada tahap evaluasi didapatkan penduduk desa tertarik pada kegiatan ini walaupun sebelumnya sudah ada namun keberadaannya sebagian besar ragu tentang kondisinya. Penduduk desa merasakan manfaat adanya papan informasi. Penempatan an warna papan informasi sudah sesuai.

Saran pada kegiatan ini adalah diharapkan penduduk desa memanfaatkan dan merawat papan informasi desa.

UCAPAN TERIMAKASIH

Ucapan terima kasih ini kami sampaikan kepada Lembaga Pengabdian Pada Masyarakat (LPPM) Universitas Muhammadiyah Purworejo atas pendanaan kegiatan ini. Ucapan terima kasih kepada kepala Desa Wonotulus Kabupaten Purworejo.

DAFTAR RUJUKAN

- Andriani, M. W. (2019). Pengaruh Layanan Informasi Menggunakan Papan Bimbingan Terhadap Pemahaman Karir Siswa Sekolah Dasar. *Nusantara of Research : Jurnal Hasil-Hasil Penelitian Universitas Nusantara PGRI Kediri*, 6(2), 68–77.
<https://doi.org/10.29407/nor.v6i2.13604>
- Egar, N., Yulianti, F., Musarokah, S., & Fahmi, D. A. (2019). Pemberdayaan Remaja Desa Wisata Bendosari Kecamatan Plantungan Kabupaten Kendal Melalui Pelatihan Pembuatan Papan Informasi Berbahasa Inggris dan Indonesia. *Journal of Dedicators Community*, 3(1), 62–70.
<https://doi.org/10.34001/jdc.v3i1.794>
- Erni, N., Sriwana, I. K., & Yolanda, W. T. (2017). Peningkatan Kualitas Pelayanan Dengan Metode Servqual Dan Triz Di Pt. Xyz. *Jurnal Ilmiah Teknik Industri*, 2(2), 92–100.
<https://doi.org/10.24912/jitiuntar.v2i2.483>
- Hartanto, D., Teknik, F., & Banjarmasin, U. M. (2021). *Plang Atau Papan Nama Batas Rt Desa Panca Karya*. 1–5.
- Hidayah, N., & Wijayanti, I. (2017). Akuntabilitas Pengelolaan Dana Desa (Dd) Studi Kasus Pada Desa Wonodadi Kecamatan Ngrayun Kabupaten Ponorogo. *Jurnal AKSI (Akuntansi Dan*

Sistem Informasi), 1(2), 1–7.
<https://doi.org/10.32486/aksi.v1i2.114>

- Kiak, N. T., Rosandi, A. Y. S., & Manajemen, E. (2019). *Perancangan desain papan informasi*. 03(03), 288–291.
- Limantara, O., Kristianto, T. A., & Kattu, G. S. (2017). Pengaruh Interior Terhadap Perilaku Pengunjung Museum House of Sampoerna Surabaya. *Intra*, 5(2), 811–819.
- Mudawaroch, R. E., Pangestu, A., & ... (2021). Pengadaan dan Penanaman Pohon Beringin (*Ficus benjamina* L) sebagai Upaya Penanggulangan Longsor. *Peran PTS Pertanian Dalam Menyediakan SDM Unggul Dan Kompetitif Melalui Pengembangan Food Estate Dann Agrowisata Menuju Ketahanan Pangan*, 16–23.
<http://journal.ummat.ac.id/index.php/SEMNASPUMMAT/article/view/6564%0Ahttp://journal.ummat.ac.id/index.php/SEMNASPUMMAT/article/download/6564/3733>
- Muhammad, R. (2015). *Difusi Kebijakan Pemerintah Melalui Papan Informasi Di Desa Tanggung Prigel Glagah Lamongan*. thesis, UIN Sunan Ampel.
- Pertiwi, R., & Damayantie, I. (2020). *Kajian Estetika Warna Papan Tanda Informasi Pada Restoran Tuttonero di Jakarta Barat*. 20(2), 147–153.
<http://ejournal.bsi.ac.id/ejurnal/index.php/cakrawala>
- Pratami, A. I., & Manfaat, T. (2020). *Pemasangan papan informasi*. 31219.
- Rohman, F., & Hadi, S. (2020). Pembuatan Papan Nama Jalan Untuk RT 05 RW 16 Desa Ngenep, Kec. Karangploso, Kab. Malang. *Jurnal Aplikasi Dan Inovasi Ipteks SOLIDITAS*, 3(2), 36–47.
- Setyawan, B., Manajemen, E., & Bulangan, D. (2019). *Pembuatan papan informasi di desa bulangan*. 03(03), 292–294.
- Suteja, M. S. S. dan N. C. (2021). Penyediaan Fasilitas Papan Tulis, Mading Dan Informasi Untuk Pembelajaran Tatap Muka Masa Pandemi Di Sma Triguna 1956. *Prosiding Serina*, 1(1), 1563–1572.
- Tania, I. (2012). Rawat Jalan Dengan Metode Servqual Dan Triz (Studi. *J@TI Undip*, 7(2), 95–105.
- Widyastuti, P. A., Unggul, U. E., & Jeruk, K. (2019). Kajian Visualisasi Ergonomi Papan Informasi Artefak. *Jurnal Inosains*, 14(2), 72–78.